

## Par quoi remplacez-vous la prison ? 12

Soumis par Administrator

05-08-2009

Dernière mise à jour : 05-08-2009

En Afrique du Sud, la commission « Vérité et réconciliation » a proposé qu'au lieu de juger chacun des auteurs des atrocités commises par les partisans de l'apartheid ou de ses opposants, on offre l'amnistie en échange de la vérité aux victimes ou à leurs familles. « La justice que nous avons mise en œuvre en Afrique du Sud, ce que j'appelle la justice réparatrice, contrairement à la justice punitive, n'est pas axée sur la sanction (...) Il y avait beaucoup de sagesse dans la société africaine traditionnelle. La justice était affaire de toute la communauté et la société privilégiait l'harmonie sociale et la paix. En cas de crime, il faut obtenir réparation et aider à la réconciliation du coupable et de la victime. La justice punitive ignore la victime et le système est généralement froid et impersonnel (...) » (Cf. Le Monde, « Pour une justice réparatrice et guérissante », par Desmond Tutu, 22 janvier 2006)